

おはようございます



JA木曾 中部支所 金融共済課
あいど かなえ
合戸 加奈江

JAといえば、地域密着、お客さまとの距離が近いことが強みです。その中でも、JA共済は、お客さまの暮らしに確かな安心をお届けすることができると思います。困った人をつくるないように、一軒でも多く訪問し、一人でも多くの方にお目にかかりたいと考えています。よりJAを身近に感じていただけるよう、これからも活動してまいります。

健 康 Q & A

BNP値が高いと指摘

Q 検診で、BNP高値を指摘されました
が、どのようにすればよいでしょうか。
(70歳、男性)

A BNPはBrain Natriuretic Peptide(脳性ナトリウム利尿ペプチド)の略で、最近、非常に増加している心不全の程度を表すマーカーです。当初ブタの脳から発見されたため、脳性と名前がついています。

正常範囲は、18.4pg/ml以下で100pg/mlを超えると、治療対象となる心不全の可能性があり、200pg/mlを超えると、その可能性が高いといわれています。

また、症状のない方でも、35pg/mlを超える場合には、精査が推奨されています。スクリーニングとして胸部レントゲン、心電図、血液検査に加え、心エコー(心臓超音波検査)が有用です。

心エコーでは、駆出率(EF)が計測でき、駆出率40%未満で心機能が低下している場合と、駆出率50%以上の心機能が維持されている場合で、ガイドラインで治療方針が分かれていますので、経過観察、内服治療などの方向付けが可能です。

なお、心不全の予防には、高血圧、肥満、糖尿病の有無、禁煙、多量飲酒を避ける、運動に留意が必要です。

(JA長野厚生連長野松代総合病院
循環器内科部長 三澤卓夫)

お知らせボード

★A・コープで「信州の畜産酪農キャンペーン」

16日(日)まで、県内のA・コープ店で信州産の豚肉、牛肉やその加工品、卵、牛乳・乳製品を5点以上購入したことが分かるレシート(複数枚合算も可)を一口として、各店舗に備え付けてある専用チラシを使って応募。抽選で信州プレミアム牛肉ステーキセット(特別賞5人)など計65人によりすぐりの県産畜産酪農品をプレゼント。併せて飼料価格の高騰など厳しい環境が続いている県内生産者への応援メッセージや製品への意見も募集します。

問 JA全農長野畜産酪農課 026-236-2217

私たちの国で消費するたべものは
できるだけこの国で生産する
国消国産にJAグループは
取り組んでいます

SUSTAINABLE
DEVELOPMENT
GOALS



食と農で地域に笑顔をつくります
～組合員・地域とともに食と農を支える協同の力の発揮～

予防の意識さらに向かへ

佐久総合病院・渡辺仁統括院長に聞く

コロナ禍以前から人口は減り始めていたので、患者数が減ることは仕方がありません。高齢者が増える一方で若手は減る社会、そこで私たちは何ができるのか。これまで言われてきた「キュアからケアへ」、すなわち病気の治療が中心ではなく、病気を抱えたままでも身体的・精神的・社会的に支えることを中心に据えて、医療や介護を実践していくことが一つです。また「病気にならないよう

僻ら、自らの脚本で演劇を上演から地域に出向き、診療の予防として自分が何ができるのか」、住民が生活の中で見出す手掛けを提供すること。そして病気になつたとして、も、早めに受診して重症化させないようサポートすることがあります。そのため健診があります。そのため健診や人間ドックを含めた丁寧な案内が必要です。

「住民が自ら健康を管理する」ための運動としては、若月先生が病院創設間もない時期から地域に出向き、診療の発展してきたことなど、当院には長く誇るべき伝統があります。改めてその伝統の原点に立ち返りたいと思います。80周年を記念した昨年の病院祭では、地域住民と病院幹部が忌憚なく語り合う車座集会を実施しました。コロナ禍を経て、対面で交流し、生の声をお聞きする久しぶりの機会で演し衛生知識や健康管理を啓発してきたことなど、当院には長く誇るべき伝統があります。改めてその伝統の原点に立ち返りたいと思います。80周年を記念した昨年の病院祭では、地域住民と病院幹部が忌憚なく語り合う車座集会を実施しました。コロナ禍を経て、対面で交流し、生の声をお聞きする久しぶりの機会で演し衛生知識や健康管理を啓

一方で、いわゆる生産年齢人口と呼ばれる働き手は少なくなっています。そこでどう病院を運営していくのか。A.I(人工知能)の導入あるいはDX(デジタルトランスフォーメーション)により、いろいろなソフトや機器を使つて一部の仕事を肩代わりする仕事は欠かせません。とはいえ、医療の本質である「人同士が向き合つて」

今は医療から介護、福祉まで一体で、地域包括ケアの時代、多職種連携の時代と言わっています。その情勢に対応するため、働きやすくやさしいのある職場づくりをして、人材を確保しないといけません。しかし、診療報酬・介護報酬は昨今の物価高騰に追いついているとは到底言えず、働く人にとって状況の厳しさは増しています。

昔も今も、一番は「地域の方々のニーズに対して、私たちがどう対応できるか」にかかると思います。若月先生の言られた「予防は治療にまさる」は、時代によらない不变の真理であり、住民の皆さんに「自分たちの健康は自分たちで守る」という意識を高めていただくことが、私たちの昔からの願いであります。今後、離職が増え、就職志望者が少なくなる恐れがあります。医療・介護の分野は人がいることが前提であり、本質ですので、人材不足はとても深刻な問題です。

公立・公的・私立と、世の中の病院にはいくつかの運営形態がありますが、住民のいのちを守る使命は一緒です。労働条件の標準化・向上がなされ、状況が改善されることを強く願っています。

地域と歩む原点に回帰



*佐久総合病院理念

佐久病院は「農民とともに」の精神で、医療および文化活動をつうじ、住民のいのちと環境を守り、生きがいのある暮らしが実現できるような地域づくり、国際保健医療への貢献を目指します。

JA長野中央会 営農農政部

〒380-0826 長野市北石堂町1177-3
TEL.026-236-2030 FAX.026-236-2008

いいJAん! 信州
<https://www.ijian.or.jp/>



長野県のおいしい食べ方
公式X(旧Twitter)



渡辺仁統括院長

「農村医学の父」と呼ばれた故・若月俊一医師の下、「農民とともに」を合言葉に掲げ、地域医療に大きな足跡を刻んできた佐久総合病院は、昨年、創立80周年を迎えました。同年は専門医療と急性期医療を担う佐久医療センターの新設を柱とする大胆な病院機能の分割・再構築からも10年で、小海診療所の開設70周年など付属施設の節目も重なりました。今は物価高騰や患者数減少で病院経営の難しさが伝えられています。同病院の新たなスタートに当たり渡辺仁統括院長に聞きました。